

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—LA GACETA del 12 no contiene disposicion alguna de interés general.

D. José Antonio de Cires y Rodriguez juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: que por providencia dictada en el día de ayer en el espediente formado para la venta de los bienes de la quiebra de la casa de Comercio titulada D. Amador Jover é hijos en consecuencia de lo solicitado por los Siudicos de ella he mandado poner de nuevo en pública subasta por término de treinta días todas las fincas descritas en los edictos insertos en el *Diario* de esta capital del primero de julio último, número dos mil novecientos tres, en el periódico *La Crónica* del cinco, número quinientos noventa y tres, en el *Boletín oficial* de esta provincia del viernes seis del mismo mes, número ciento siete, y de la *Gaceta* del Gobierno del cuatro, número ciento ochenta y seis, cuyos remates estaban anunciados para el día treinta del propio julio y se suspendieron por virtud de orden de la superioridad interin se remitan ciertos documentos por cuya razon y trascurrido el término de la suspension he señalado para su remate de citadas fincas bajo las mismas bases y condiciones contenidas en aquellos edictos el diez y nueve de Setiembre próximo entre diez y doce de la mañana en las casas audiencia de este juzgado. Lo que se anuncia para conocimiento de todos. Dado en Córdoba á once de Agosto de mil ochocientos sesenta. — José Antonio de Cires. — De orden de S. S. Angel Osuna Garcia.

El itinerario oficial del viaje de SS. MM., es como sigue:

Setiembre 10. Salida de Madrid para Alicante. — 11. Descanso en esta ciudad. — 12. Embarque para Palma de Mallorca. — 13, 14 y 15. Permanencia en Palma. — 16. Embarque para Menorca. — 17, 18 y 19. — Permanencia en este punto. — 20. Embarque para Barcelona, estando en esta capital hasta el 4 de octubre, y visitando durante este tiempo alguna de las ciudades del Principado.

Octubre 5. A Lérida. — 6. A Pina de Ebro. — 7. A Zaragoza, donde permanecerán sus majestades hasta el 12. — 13. A Tudela por el canal. — 14. A Pamplona, descansando en la misma los días 15 y 16. — 17. Marcha á San Sebastian. — 18. Descanso en idem. — 19. A Tolosa. — 20. A Azpeitia, descansando el 21. — 22. A Bilbao, permaneciendo en esta villa el 23. — 24. A Vitoria, descansando el 25. — 26. A Bribiesca. — 27. A Búrgos, permaneciendo tambien el 28. — 29. A Aranda. — 30. A Buitrago. — 31. A Madrid.

Estractamos lo siguiente de una carta de San Ildefonso, fecha diez del actual:

«Digan lo que quieran otros periódicos, SS. MM. no dejarán este sitio hasta el 3 de setiembre próximo, que es el día señalado. Los infantes duques de Montpensier, en vez de salir el 27 lo verificarán el 30.

Ya sabrán Vds. que hace tres días que S. A. el infante don Sebastian ha pedido oficialmente la mano de su au-

gusta sobrina la infanta doña Cristina, hermana de S. M. el Rey.

El general Zavala ha estado hoy de campo con su familia en las orillas del Balsain, habiendo invitado á la fiesta á varias personas, y el domingo darán los duques de Tetuan una comida en Riofrio á algunos de sus amigos.

Anteanoche salió de Tanager con 22 millones la *Princesa de Asturias*, dirigiéndose al puerto de Alicante, y pasado mañana, ó mas tardar al siguiente, estará el dinero en Madrid.

Esta mañana ha llegado el Nuncio de Su Santidad y ha sido recibido por SS. MM., visitando despues al presidente del Consejo de ministros.»

El ayuntamiento de Mallorca (Baleares), habia ya acordado en 31 de julio último distribuir la cantidad que produjo la suscripcion abierta á favor de los heridos é inutilizados en la guerra de Africa.

En dicha fecha iban ya entregados 9.400 reales, con cargo al fondo de donativos, á dos viudas de oficiales heridos y un facultativo inutilizado, todos residentes en dicha capital. La entrega ha sido acordada por la junta que al efecto nombró el gobierno de S. M., previa la presentacion, por parte de los interesados, de todos los documentos necesarios para justificar el derecho.

La fuerza que se halla en Santiago saldria el 13 para la Coruña, con objeto de pasar al campamento que se ha acordado establecer en el sitio conocido por Peñasquedo, media legua de aquella plaza, á donde se han trasportado 220 tiendas y 45 juegos de útiles para trabajar de trinchera.

Con fecha 3 escriben de Tetuan: «Esta mañana ha habido alguna alar-

ma, y no sin motivo, pues se han presentado muchos muros armados, con direccion á los contornos de la plaza, reuniéndose en la torre Kelelo, distante una legua. No se sabe la causa de este movimiento, ni si será hostil, aunque hay quien cree que sea alguna fiesta ó broma de las amables kabilas. Dícese tambien, que tal vez traten de interceptar algun convoy que se dirija á la Aduana. Se han tomado medidas precautorias, propias de la constante vigilancia y buenas disposiciones de nuestro digno general en jefe, y esperamos los resultados, dispuestos á escarmentar á estos bárbaros si intentan fastidiarnos.»

ESTRANGERAS.

Los preparativos para el próximo viaje del emperador dió una carta de París, son verdaderamente gigantescos. En todas partes los créditos votados por las municipalidades se cubrirán con excesos, y ya están convertidos en créditos ilimitados. Asi en Marsella se habian votado 200000 francos por la ciudad, con otra cantidad igual por el departamento; pero el gasto no ascenderá á menos de 800.000 francos, según la reseña administrativa. En Tolon se habla de 400.000; en Aviñon de 100.000. Por fin, jamás se ha desplegado tanta magnificencia. Ojalá el mantenimiento de la paz europea permita soportar todas las cargas que ya pesan sobre nuestros ayuntamientos. Pero se cuenta mucho con la nueva ley que autoriza á los ayuntamientos á tratar con el crédito hipotecario para la amortizacion de sus deudas, operacion que podria acabarse completamente dentro de cuarenta años.

(247)

terístico, un detalle mas significativo todavía, habian anudado á su cuello un hilo de seda rojo y delgado como el filo de una navaja de afeitar.

En cuanto á los hombres que se encontraban en el mismo caso, tenian la esclavina de su vestido caída hácia atrás, el cuello de su camisa flotante, la garganta desnuda y los cabellos cortados.

Allí habia hombres de 40 á 45 años, que habian sido educados en los gabinetes de las bellas cortesanas del siglo XVIII, y que habian tomado del vicio el barniz con que ocultaban su ferocidad. Eran todavía jóvenes y hermosos; entraban en un salon sacudiendo sus cabelleras odoríferas y sus bigotes perfumados, porque si no hubiesen respirado el ámbar ó la verbena, hubiesen respirado sangre.

Habia asimismo hombres de 25 á 30 años, vestidos con una elegancia infinita, que formaban parte de la asociacion de los *Vengadores*, y que parecian dominados por la monomania del asesinato y la locura del degüello; que tenian frenesí de sangre, y la sangre no les apagaba la sed; que cuando les venia la órden de matar, mataban á aquel que se les designaba, amigo ó enemigo; que llevaban la conciencia del comercio en la contabilidad del asesinato; que recibian la letra sangrienta que les pedia la cabeza de tal ó cual jacobino, y que la pagaban á la vista.

Habia tambien jóvenes de 18 á 20 años, casi niños, pero niños alimentados como Aquiles, con la médula de las bestias feroces. Era aque-

(250)

escusó con la urjencia del asunto que le llamaba, y vino á tomar el brazo de Morgan.

Inútil es decir que el nombre de Tiffanges era, como todos los nombres de los realistas aliados que veremos figurar en este libro, falso.

Los dos jóvenes pasaron á un gabinete reservado para las conferencias.

- ¿Le habeis visto? preguntó Tiffanges á Morgan.
- Le acabo de dejar, respondió este.
- ¿Y le habeis entregado la carta del rey?
- A él mismo.
- ¿La leyó?
- Al momento.
- ¿Y dió alguna respuesta?
- Dió dos: una verbal y otra escrita.
- ¿Y la teneis?
- Héla aquí.
- ¿Sabeis el contenido?
- Es una negativa.
- ¿Cierto?
- Positivo.
- ¿Sabe que desde el momento en que nos quite toda esperanza, lo trataremos como enemigo?
- Se lo he dicho.
- ¿Y respondió?
- No; se encojó de hombros.
- ¿Y cual es su intencion?
- No es difícil de adivinar.
- ¿Tendrá la idea de quedarse con el poder?
- Me parece que sí.
- El poder; ¿pero no el trono?
- ¿Por qué no?

(251)

—No se atreverá á hacerse rey.
—¡Oh! No respondo de que se haga rey precisamente; pero respondo de que se hará alguna cosa.

Pero al fin, no es mas que un soldado de fortuna.

Querido mio: vale mas en este momento ser hijo de sus obras, que nieto de un rey.

El joven permaneció pensativo.

Referí todo eso á Cadoudal, dijo.
Y añadió que el primer cónsul ha dicho estas palabras: «Tengo la Vendée en mi mano, y si quiero, en tres meses no se quemará allí ni un cartucho mas.»

Bueno es saberlo.

Y que Cadoudal lo sepa tambien.

En aquel momento la música cesó de repente: el rumor de los que bailaban se apagó; hubo un gran silencio, y en medio de él, cuatro nombres fueron pronunciados por una voz sonora y acentuada:

Estos cuatro nombres eran los de Morgan, Guyon, Amiel y Leprêtre.

Perdonad, dijo Morgan á Tiffanges, se prepara probablemente alguna expedicion: me es forzoso, con gran pesar mio, decirlos adios: solamente, antes de dejarlos, permitidme mirar mas de cerca vuestro chaleco y pantalón, de los cuales me han hablado; es una curiosidad, y espero la excusareis.

Como gustéis, dijo el joven vendeano.
Y se acercó á los candelabros que ardian so-

Una correspondencia de Hong-Kong, fecha 7 de junio, anuncia que reinaba grande actividad en los preparativos para entrar en campaña las fuerzas combinadas; pero se dudaba que las hostilidades empezasen antes de la llegada del barón de Gros y de lord Elgin.

Las tropas francesas no habían emprendido nuevo movimiento, y se ocupaban en instalarse en la isla de Chusan, en cuyo punto se han establecido depósitos de todas clases. En las inmediaciones de aquella isla se habían apresado cerca de veinte buques chinos, tripulados por piratas.

El cuerpo expedicionario debía marchar hacia el Norte; y según noticias de Shang-hai el 31 de mayo, parte de las tropas francesas que permanecían en Woosung se dirigían á Chéfoo, en el golfo de Petchili.

Embarcábase el material indispensable, y los transportes debían volver á recoger los caballos y el material.

En Hong-Kong se advertía gran movimiento de buques; los mercantes, fletados por los gobiernos inglés y francés, han llegado á China. En los últimos quince días habían ocurrido muchos siniestros marítimos. Un transporte de vapor de la marina inglesa, la *Atsistance*, se perdió cerca de Hong-Kong. El *Chew-chase*, y l'*Atalante Magicienne* habían sufrido gravísimas averías.

Por el telégrafo se ha sabido que un incendio ha destruido un clipper francés perteneciente á una casa de Marsella. La *Reine-des-clippers* se incendió cerca de Macao el 8 de junio con 500 hombres de tropa y la tripulación, que se salvaron; pero el material y las provisiones que había á bordo se perdieron completamente.

El general de Beauport d'Hautpoul es el encargado de entregar á Abd el-Kader, en nombre del emperador, las insignias de la gran cruz de la legación de honor. La condecoración es de diamantes, hecha expresamente para el emir, y su coste dicen que no bajará de catorce mil francos.

El 29 de junio llegó á Rio-Janeiro en la fragata *Euriany* el príncipe Alfredo, hijo segundo de la reina Victoria, y el 7 de Julio continuó su viaje al Cabo de Buena-Esperanza.

Acaba de publicarse en Washington el tratado que han concluido los Esta-

dos- Unidos con el Japon, cuyas ratificaciones fueron cangeadas en aquella capital. Según una de las cláusulas de dicho documento, el presidente de los Estados- Unidos, previa súplica del gobierno japonés, interpondrá su mediación en cualquiera desavenencia que surja entre dicho gobierno y los europeos.

Gaceta.

—FUENTES.—Mas de una vez hemos llamado la atención de la autoridad acerca de la necesidad de mejorar las fuentes públicas cuya mala forma es hoy ya un sarcasmo. En 1852 se trató de construir una fuente monumental con la estatua del Gran Capitán, de cuyo proyecto no se volvió á hablar despues. Hoy que el ayuntamiento dá señales de vida, para honra suya y bien de sus administrados, convendría que fijase su atención sobre este descuidado ramo. Puede tenerse presente, y lo decimos para facilitar las mejoras que proponemos, que en algunas plazas de Valencia lucen hoy fuentes lindísimas de hierro fundido, de muy poco coste y que pueden servir de modelo.

—SE ACERCA.—Anteayer tarde hubo un fuego bastante intenso en el próximo pago de las hermitas, estendiéndose hasta las huertas de Melero y Quitapesares. Acudieron la Guardia civil y porción de trabajadores de las huertas inmediatas logrando extinguirlo por la noche.

—UN AMIGO.—Ayer salió para Sevilla nuestro estimado amigo el señor Justiniano. En su permanencia en Córdoba ha visitado nuestras bellezas artísticas y los encantos de nuestra hermosa sierra. El sábado fué obsequiado por el señor don Pedro Antonio Sartorius con una animada reunion en su casa, donde se leyeron muchos versos, se cantaron coplas de la tierra y abundaron los dulces y helados. El señor Sartorius leyó allí el libreto de una especialísima zarzuela escrita por sus tertulianos, la que en breve será presentada á los teatros de Madrid para ponerse en escena.

—FIRMES CON ELLAS.—Bajo la base de que se están removiendos los antiguos expedientes de denuncias, entre los que se hallan los de las casas de la calle de la Concepcion frente á la de la Madera, recomendamos al arquitecto de la

ciudad las dos perlas unidas que en la calle de los Letrados hacen esquina á la de Menda, y en cuya fachada lucen y se ostentan en vez de balcones ó ventanas los agujeros con celosías á que se asomaron atóvitas las moras en 1236 cuando entraron triunfantes en nuestras calles las tropas de San Fernando.

—CATAPLUM.—Ayer á las dos de la tarde dió un borracho tan solemne porrazo en la calle del Ayuntamiento que todas las personas, que se le acercaron creyeron habia sido una muerte repentina de las que por desgracia han sido frecuentes estos dias, pero bien pronto conocieron lo que era, trocándose la tragedia en ridiculo sainete.

—REUNION LITERARIA.—Esta noche tendrá lugar como dia 15, la de casa del señor conde de Torres-Cabrera.

—SIGUR.—Tenemos noticias de haberse verificado otro robo de caballerías últimamente en el sitio de la Añoreta, término de la Rambla.

—A LA JUSTICIA LA PRENDAN.—Las autoridades de esta provincia, interesan la captura de José Ortiz Pong, conocido por el *Corregidor*. Ignoramos la causa porque se busca á el Corregidor, pero sin duda será por algo de que deba corregirse.

—PROMOTORIA.—Don Gabriel Calvento, que ejercia el cargo de promotor fiscal de Hinojosa del Duque, ha tomado posesion del mismo en Pzo-Blanco.

—ALISTAMIENTO.—Se ha publicado una importante real orden, disponiendo no se haga este año alistamiento ni sorteo especial para la reserva, y que en lo sucesivo deberá hacerse un solo alistamiento y sorteo anual, que sirva á la vez para el reemplazo del ejército activo y de las milicias provinciales.

—UN HECHO.—Unos zapateros de buen humor en la calle de los Letrados en vista de la inundacion de botas de charol que ha agobiado á la ciudad y que se van vendiendo de casa en casa, pusieron ayer en su puerta un túmulo formado con paños y pieles negras, dos capillos y sobre uno de ellos una bota rota con tres velitas y al lado un raudil y con letras rojas la siguiente inscripcion:

Aquí tenéis un cadáver. Bota de charol del gran barato de la posada de Santa Marta. Rogad al Dios de los zapateros por ellas.

—SUBASTA.—El dia 25 del actual

se subastan en la administracion subalterna de rentas estancadas de Pozoblanco, 500 cajones de pino de tabacos, hajo el tipo de tres rs. cada uno.

—JUAN CACHAZA.—Hay en un pueblo de Cataluña un hombre que tiene cinco cuñados, ha vivido con sus suegros, ha sido treinta años casado, tiene nueve hijos, cinco de ellos casados, diez y siete nietos, ha sido aposentador en tiempo de guerra, sacristan con nueve curas distintos, y nadie ha podido conseguir que se enfade.

—¡VUELVO!—Cierta tenor dió en Lisboa un concierto vocal é instrumental. Se presentó, y apenas entonó, digo... desentonó un aria, empezaron á silbarle estrepitosamente. Mandó dejaran caer el telon, y seguian mas y mas fuertes los silbidos hasta que saliendo al *palcó escénico*, como se dice ahora, dijo: *si no coyan ustedes volvo á cantiare*. Un silencio sepulcral reinó en el salon desde aquel momento, y no faltó quien á precaucion se tapó desde luego los oídos por lo que pudiere suceder.

—LA CORTESIA.—Ha dicho, no sabemos quién que para pasar por persona cortés es preciso representar toda la vida el papel de tonto, y á veces el de mártir. Ejemplo al canto. Encontrándose en Londres un personaje francés, un lord, su huésped, le convidó á probar vino añejo de Jerez, que le alabó en extremo; pero habiéndose desgraciadamente equivocado el despensero, llenó el vaso con aceite de hígado de bacalao. Nuestro hombre traga la bebida de un tiron sin fruncir las cejas, y declara que el vino es efectivamente excelente.

—QUE SE GENERALICE.—Parece que se ha ensayado hace pocos dias en las eras de Santa Bárbara en Sorio, un sencillísimo aparato que, unido á los trillos ordinarios, se usa con éxito desde muy antiguo en tierra de Campos, el cual releva el trabajo de las horcas ventajosamente, revolviendo la paja de la parva y ofreciéndola por todas sus faces á la accion del trillo.

Celebraremos mucho que se generalice entre nuestros labradores el uso de tan sencillo como económico aparato, lo cual no dudamos que tendrá lugar, toda vez que algunos lo han visto funcionar y han podido convencerse por si mismos de sus efectos ventajosos.

—LACONISMO POÉTICO.—Es un modelo de ingenioso laconismo poético el siguiente trozo de una composicion pastoril

(252)

bre la chimenea con una rapidez y una complacencia que hacian honor á su cortesía.

El chaleco y el pantalon parecian ser de la misma tela; ¿pero cual era esa tela? Al sastre mas ladrón de hubiera sido imposible decirlo.

El pantalon era de color delicado, entre gamuza y el de carne; no tenia nada de notable, sino la falta de costuras y ceñir exactamente.

El chaleco tenia por el contrario, dos señas características que llamaban mas particularmente la atención: estaba agujereado por tres balazos que habian dejado los agujeros abiertos, enrojeciéndolos con carmín imitando la sangre.

Además, en el lado izquierdo, tenia pintado el corazon ensangrentado, que servia de punto de reconocimiento á los vendeanos.

Morgan examinó los dos objetos con la mayor atención; pero el exámen fué infructuoso.

Si no estuviera tan de prisa, dijo, adivinaria la tela sin mas que mis propias luces; pero habeis escuchado: probablemente han llegado algunas noticias al comité; es dinero y lo podeis anunciar á Cadoudal. Mando por lo comun esa clase de expediciones, y si tardo, otro se presentará en mi lugar. Decidme pues, ¿cual es el tejido con que estais vestido?

Mi querido Morgan, dijo el vendeano: habeis quizá oido que mi hermano fué hecho prisionero en Bremiré y fusilado?

Si, lo sé.

Los republicanos iban en retirada y dejaron el cuerpo en un vallado: los perseguimos tan de

(249)

es demasiado estrecho para un odio y dos amores.

Y continuó su pesquisa.

Dos jóvenes que discutian, el uno diciendo: es un inglés; el otro diciendo: es un alemán, detuvieron á Morgan.

¡Ah! pardiez, dijo uno, hé aqui el que puede sacarnos de duda.

—No; contestó Morgan tratando de romper la barrera que le oponian, porque estoy de prisa.

—No hay mas que una palabra que responder, dijo el otro. Acabamos de apostar Saint-Amand y yo, que el hombre juzgado y ejecutado en la Cartuja de Seillon, era según él un alemán, según yo un inglés.

—No sé, respondió Morgan; no estaba allí. Erijos á Héctor, él es quien presidia esa noche.

—Dinos entonces dónde está Héctor?

—Decidme mas bien en donde está Tiffanges; lo busco.

—Allá abajo, dijo el jóven indicando un punto de la sala donde la contradanza brincaba mas alegre y animada. Lo reconocerás por su chaleco; y el pantalon, tampoco es digno de desden; yo me haré uno parecido con la piel del primer republicano con quien tenga que habérmelas.

Morgan no tuvo tiempo de preguntar lo que tenia de notable el chaleco y el pantalon de Tiffanges.

Fué derecho al punto indicado por el jóven, y vió al que buscaba, ¡bailando!...

Morgan le hizo una seña.

Tiffanges se paró en el mismo instante, saludó á su pareja, la volvió á conducir á su sitio, se

(248)

lla generacion estraña, que llegaba despues de las grandes convulsiones políticas, como vienen los buitres y los cuervos despues de la carnicería.

Fréron, el célebre sanguinario y apostata Fréron, se hallaba en medio de esta juventud dorada, tartajando, codeando, dando palabra de honor en los instantes que Morgan se abría paso.

Toda aquella juventud, á pesar del traje con que estaba vestida, á pesar de los recuerdos que aquellos vestidos traían, toda aquella juventud estaba loca de alegría.

Morgan buscaba evidentemente á alguno.

Un jóven elegante que hundia en una cajita de plata sobredorada que le tendia una encantadora victima, un dedo, rojo de sangre, única parte de su delicada mano sustrada al guante, queria pararlo para darle pormenores sobre la expedicion de que habia traído aquel sangriento trofeo; pero Morgan le sonrió, apretó la mano que tenia guante y se contentó con responderle:

—Busco á uno.

—Negocio urgente?

—Compañía de Jehú.

El jóven del dedo sangriento le dejó pasar.

Una adorante furia, con los cabellos sujetos por un puñal, de hoja mas puntiaguda que la de una aguja, le cerró el camino diciéndole:

—Morgan, sois el mas hermoso, el mas bravo y el mas digno de ser querido de todos los que están aqui. ¿Qué contestais á la mujer que os dice esto?

—Que amo, dijo Morgan, y que mi corazon

que con la firma de A. M. de Algarra publica el *Diario de la Coruña*: «¿Es hermosa?—Linda.—¿Amable?—Hechicera.—¿Es alta?—Mediana.—¿Su color?—Morena.—¿Y el pelo?—Precioso.—¿Fino?—Sí, cual seda.—¿Sus ojos?—Rasgados.—¿Mirada?—Modesta.—¿Su frente?—Espaciosa.—¿Su boca?—Pequeña.—¿Y el tallo?—Flexible.—¿La mano?—Muy bella.—¿Y está aquí?—Marchóse.—¿A dónde?—A la sierra.—¿Mas la hablaste?—Vaya.—¿En dónde?—En la feria.—¿Y es tu amor?...—Premiado.—¿Por ella?—Por ella.»

—Es curioso.—Acerca de una antigua costumbre española, dice un periódico lo siguiente: *Huye que viene el cuerpo de Dios*. Grito de alarma que un día daban los cristianos á los moros y judíos que vivían entre nosotros, y que recuerda la antigua costumbre que había en España de que los hebreos ó judíos y los mahometanos tenían que retirarse y esconderse, si no querían arrojarse, cuando estando en la calle veían venir el Viático ó cuerpo del Señor.

Mandó terminantemente el rey D. Juan I, desde Briviesca en 1387. Dice así la real orden:

«Mandamos y ordenamos que cuando acaesciere que nos ó el príncipe heredero ó infante de nuestros hijos ó otros cualesquier cristianos viéremos que viene por la calle el Santo Sacramento del cuerpo de Nuestro Señor, que todos seamos tenudos de lo acompañar fasta la iglesia donde salió, y fincar los hinojos, para le hacer reverencia, y estar así hasta que sea pasado; y que nos no podamos excusar de lo así hacer por lodo ni por polvo, ni por otra cosa alguna: é cualquier que así no lo hiciere que pague seiscientos maravedís de pena, las dos partes para los clérigos que fueren con Nuestro Señor, y la tercera parte para la justicia, para que haga presta ejecución en quien en la dicha pena incurriere: é los judíos é moros que en la dicha calle estuvieren, se partan luego de ella y se escondan ó finquen los hinojos hasta que el Señor sea pasado; é si alguno de ellos hiciere lo contrario, que cualquiera lo pueda tomar sin pena alguna, y lo llevar delante de la justicia donde acaesciere y lo acusar; y si se lo probare con dos testigos, aunque sean cristianos, que la nuestra justicia le juzgue la ropa que el tal judío tuviere encima cubierta ó vestida al tiempo que no guardó lo contenido en esta ley: y sea para el cristiano que lo así llevare é acusare: y queremos que esta ley se entienda en los judíos y los moros que hobieren edad de mas de catorce años y no en los que fueren de menor edad.»

De esta disposición puede tambien deducirse lo antigua que es en nuestros reyes la piadosa costumbre ó obligación de acompañar á Su Divina Magestad siempre que en la calle encontraren el Viático.

Variedades.

El Egipto ha entrado positivamente en una era de progreso material que nos complace en consignar.

En el Cairo se vé ya un delicioso paseo y aguas tan sanas como abundantes abastecen la población, reemplazando á las escasas y del mal sabor de que hasta el presente se ha alimentado.

El proyecto del canal de Suez va á ser según parece, llevado á cabo sin sufrir mas interrupcion; como la importancia de este asunto puede afirmarse que es de interés general, creemos complacer á nuestros lectores trasladando las curiosas noticias que acerca del terreno que dicho canal debe atravesar, leemos en un periódico extranjero:

«El Africa y el Asia han estado es-

trechamente unidas entre sí por la naturaleza; pero esta grande union fué deshecha por un ancho canal llenado por las aguas del Océano Indico, que tomó el nombre de mar Rojo y que solo dejó un estrecho istmo como señal ó resto de la antigua union de ambos continentes.

Este istmo, al cual da su nombre la pequeña población de Suez, es un trozo de tierra privilegiado en el cual se hallan algunos de nuestros mas caros recuerdos y las huellas de algunos de los grandes héroes de la antigüedad, Hércules, Sesostris, Darío, Alejandro, los Tolomeos, César, Cleopatra, Antonio, Amron, Salad-ed-Din, San Luis, Napoleon, etc, y sobre todo, ¿cómo no recordar aquí al nombre de Egipto y del mar Rojo, la historia de Abraham, las de José y de Jacob, y la huida de Egipto? Aquí parecen estar escritas las mas notables paginas de los anales del pueblo de Israel: pocos países se encontrarán enriquecidos tan eminentemente en recuerdos históricos.

Un bello y grandioso proyecto añade ya algunos años un nuevo interés al istmo de Suez y atrae hácia este punto las miradas de todos los pueblos civilizados de la tierra.

Si se mira una de las infinitas cartas de este istmo se formará idea exacta de este punto del globo cuya importancia nadie puede negar, y seguirá con interés el curso de los trabajos considerables que á pesar de todas las resistencias, quizás sean terminados en una fecha mas ó menos lejana.

Recorramos el terreno del gran proyecto. A la parte del Mediodía el principio del istmo está formado por el fondo de uno de los dos prolongados y estrechos golfos que lameo la falda del monte Sinai y terminan por este lado el mar Rojo; la playa es al principio de rocas peladas y desnudas y luego no presenta mas que arenas cuyos contornos inciertos se estenden hácia el interior para formar las orillas de un lago de forma ovalada, lleno de escollos y de bancos que las olas cubren y descubren sucesivamente; últimos restos de la gran comecion que ha unido los dos grandes continentes que parecen en un principio haber estado separados.

Aquí fué donde Moisés hizo ejecutar á los israelitas, á través de las obedientes olas, aquel paso celebrado despues en un sublime canto de victoria. Aquí fué donde Napoleon estuvo á punto de perecer víctima de una laudable curiosidad en un reconocimiento, por medio del cual trataba de hallar las huellas del antiguo canal entre ambos mares. Aquí era efectivamente donde terminaba el canal de los Tolomeos y donde Galo reunió las naves de su expedicion contra la Arabia meridional.

A la izquierda y á la entrada de este lago de tantos recuerdos se halla la pequeña población de Suez; pequeña y destinada á ser una de las primeras ciudades del mundo despues de haber sido indudablemente una de las mas conocidas, y cerca de la cual se elevaban en otro tiempo el *Klisma* y el *Arsinoe-Cleopatris*.

Alejándose del extremo del golfo se atraviesa un terreno arenoso el cual sigue una profunda y pantanosa depression que pronto toma proporciones formidables donde las aguas de las lluvias forman lagos temporales, cuyas aguas cargadas de sal les han dado el nombre de lagos amargos. Su superficie total es por lo menos de cerca de 15,000 hectáreas.

Mas adelante se eleva un poco el terreno para volver á bajar de nuevo y dar lugar al *Birket-el-Timsah*, que significa en árabe el lago de los cocodrilos, cuya denominacion parece indicar que en alguna remota época debieron llegar aquí las aguas del rio Nilo, residencia habitual de estos anfíbios. Esta suposicion

evocada por un nombre, está justificada por el aspecto físico de estos sitios.

Al lago de los cocodrilos viene á confluir, perpendicularmente á la direccion longitudinal del istmo, otro surco ó barrancada, la de *Ouadi-Toumilat*, la tierra de *Gechen* de los hebreos, la cual recibe en su estension los desbordamientos ó inundaciones del Nilo, y que ha sugerido la idea de otra comunicacion secundaria de bastante importancia entre el Delta del bajo Egipto y el mar Rojo.

Si el explorador deja atrás el lago *Timsah* y recorre una estension de trece á catorce kilómetros, halla una elevacion del terreno de unos doce metros sobre el nivel de ambos mares, á la cual se ha dado el nombre de *El Guisi*. Aquí se halla el verdadero istmo, y parece ser el solo dique realmente aparente entre las dos aguas. A la izquierda y en un sitio mas bajo, la accion de los elementos, multiplicada por la de veinte siglos que han trascurrido, han respetado en embargo las sendas del canal de Nêkos, el primer gran trabajo que tuvo por objeto la union de los dos mares: la realizacion de su pensamiento está reservada á nuestros tiempos.

Al final de este trozo vuelve á tomar el terreno del istmo su aspecto incierto; vuelven á encontrarse los pantanos, y entre ellos se dibuja la superficie un poco regular del *Birket Ballah*, ó sea el lago de los vapores. Despues se llega á la gran laguna, que recibe el nombre de la ciudad de Menzalé, inmenso receptáculo de fondo, sembrado de bancos y de islotes, donde las aguas de la inundacion del Nilo se introducen sin obstáculos antes de entrar en la mar, por los cuales se abren á través de la barra arenosa que solo hace visibles los contornos de la playa.

La boca mas al Oriente está abierta cerca del sitio de Pelusa, la puerta del antiguo Egipto por este lado. Llégase al Mediterráneo despues de haber atravesado el istmo en toda su longitud, que desde Suez es cerca de 120 kilómetros.

Esta distancia en línea recta se aumentaria, medida por el itinerario que acabamos de describir paso por paso; los dos puntos extremos se hallan casi bajo el mismo meridiano, y la línea de marcha efectiva solo forma una sinuosidad un poco pronunciada á la altura de los lagos amargos. Esta línea es la que acabamos de estudiar para conocer el terreno que formó la union de los dos continentes, y que es la única mas recta que existe según lo prueba el simple exámen de los terrenos y países inmediatos.

Desde Suez á Pelusa se tiene constantemente por la derecha, á alguna distancia, la cadena continuada de las pequeñas montañas y mesetas de la Arabia Petrea, á cuyas faldas se estiende una zona de dunas arenosas que forman el desierto de *Etham* de la Biblia, en el Exodo.

A la izquierda no tienen esta continuidad las masas montuosas, aunque se suceden entre sí siempre de Mediodía á Norte.

La primera el *Djebel-Alt-ak-æ* se eleva detrás de Suez al Occidente. En su cima se ostentó en algun tiempo la estatua de cobre de *Baal Tsephonc*, el Dios que domina el Norte, hecha por los sacerdotes egipcios para intimidar á los esclavos fugitivos, que no la pasaban y se veían obligados á retroceder.

Al *Djebel-Alt-ak-æ* sucede una depression ó terreno bajo por donde pasa el camino del Cairo, y cerca de ella se halla el castillo del *Pi-Hahiroi*. La boca del valle es un estribo del *Djebel Quenef*, que se estiende ó corre paralelo á los lagos amargos, pero aquí en vez de elevadas montañas solo se perciben colinas y ondulaciones que acaban por desapa-

recer enteramente al acercarse al lago Menzalé.

De todo esto resulta que la línea del istmo constituye un verdadero valle, cuyos declives descienden de Sur al Norte como si en punto mas elevado estuviera próximo á Suez.

En este valle providencialmente dispuesto, se debe desarrollar el canal de ambos mares á través de una region desierta y solitaria que vendrá á ser uno de los mayores centros de movimiento y de actividad del mundo entero.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. ✱ *La Asuncion de Nuestra Señora.*

Bendicion papal en la Catedral, S. Agustin y Minimos.

--Hoy reza la iglesia de la festividad del día, con rito doble de primera clase con octava y color blanco.

--JUBILEO CIRCULAR.--En la iglesia parroquial de Sta. Marina.

--En la Sta. Iglesia Catedral predicará el Sr. D. Bartolomé Madueño del Castillo, cura propio del Sagrario.

--A las 10 se celebrarán fiestas á Nra. Sra. del Tránsito en las iglesias de las Dueñas, S. Agustin y S. Andrés: predicarán respectivamente los señores don Francisco Fernandez; don Francisco de Paula Luque, pbro. de Lucena, y don Antonio Charquero y Roman, cura propio de la iglesia parroquial del Salvador.

--Hoy al ponerse el sol concluye el jubileo plenísimo en la capilla de Nra. Sra. del Rosario en la iglesia de S. Pablo.

--Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Tránsito, en las Dueñas.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 11 de agosto.--3 por 100 consolidado á 49.60 el diferido á 44.40 --Deuda del personal 15 50

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 13 de agosto de 1860, á igual hora del 14 de agosto.

Trigo.--Fanegas 45 desde 45 á 48 rs.
Cebada.--Fanegas 86 de 00 á 25 1/2 rs.

--Aceite dentro de la ciudad á 65. Id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

--GRANADA 12 Alhondiga. Trigo de 53 á 57. --Cebada de 50 á 52 --Habas de 42 á 45. Aceite de 71 á 72.

--MÁLAGA 11.--Trigo de 48 á 66: Cebada de 50 á 52 Habas de 50 á 52. Aceite de 60 á 65.

--SEVILLA 14 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 42 á 58. Cebada de 29 á 30 --Fuera de la alhondiga: Trigo, de 51 á 56. Cebada de 10 á 26. Aceite en la Calzada de 60 á 60 1/4: para el consumo á 61.

--JAÉN 11 Trigo de 45 á 51: Cebada de 25 á 26: Habas de 56 á 58. Aceite de 62 á 68.

--JEREZ 12. Trigo de 55 á 57. Cebada de 28 á 30. Habas de 52 á 53.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1160.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE, calle de la Libreria núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para Liaves de caballos. tuerca para carruajos etc.

ESCOBETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atácarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, mecas y cómodas, altas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Winsor y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

BRASEROS, sartenes y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas sus cetros de aferrar y de bolsillo.

ALFILARES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALBA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Libreria núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS. Melanogéne.

Tintura por excelencia de Diequemare Ainé, de Rouen, sirve para refriten un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los dias.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerias y perfumerias.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacouet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

VENTA. Quien quisiere comprar una casa, libre de todo gravamen, calle de la Madera baja núm 8 antiguo, que linda con la taberna que da frente á la Puerta de Almodovar, podrá avistarse con su dueño que vive parroquia de S. Pedro, calle del Baño, núm. 22 moderno. 4-4

PILULES DE HAUT.

PROPIEDADES. Estas piloras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, fleugas, pilulas), que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades largas, crónicas, y herpes estreñimiento, catarros gastritis ULAGAS SUPURANTES leche perdidadolores obstruccion-s internas y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una Mala salud.

MODO DE USARLAS.--Este purgativo es preferible á todos los demas por que no se toma en ayunas, uno comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao.

En Madrid por mayor Esposicion estrange-ra, calle Mayor núm. 10. Además Simon, Calderon, Collantes, Uzurun.

RETRATISTA. S. Galtier artista fotógrafo. Retratos sobre hule iluminados al oleo, cuando se pide, sin reflejos, inalterables al aire, á la humedad, al roce, de modo que pueden sin borrarse, ser enviados en una carta á cualquier parte del mundo.

Los precios desde 15 rs. en adelante. El Sr. Galtier discipulo del inventor de este método, recibe alumnos y no esige pago entero hasta que sepan retratar. Vende estereoscopos, vistas, aparatos de fotografia etc. etc. Se retrata desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde, calle de Jesus Maria en el convento del mismo nombre. El artista suplica á los señores aficionados que visiten su gabinete aunque no quieran retratarse. Su permanencia será corta en esta. 5-3

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa principal núm. 19 antiguo y 35 moderno de la plazuela de Frias en la calle Puerta del Osario, libre de todo gravamen y en el mejor estado. En la calle del Horno de la Trinidad núm. 5 moderno, vive el dueño con quien se podrá tratar de su ajuste.

INTERESANTE A LAS SOLEDADES MINERAS. Los que tengan minerales plomizos nupios, y les conviniere venderlos, pueden presentar las muestras á el Sr. Duncan Shaw director de la fabrica de fundicion de P zo-ancho establecida en el Attoy de las Piedras quien recibe las proposiciones de los almacenes de Sta. Inés, plazuela de la Magdalena.

VENTA. Se vende una excelente carretela de doble suspension con dos guarniciones, una á la inglesa y otra á la ca-lecera: racha y poleas, un par de mulas con la edad en la boca apelandas y adiestradas al tiro. El que quiera tratar de su compra se dirigirá á D. Juan Monsalvez, taller en la Fuense-ca, en Córdoba.

LA CONDESA DE CHAR-NY continuacion de las Memorias de un Médico y de Angel Pitou, por Alejandro Dumas padre. Traducida al castellano, y publicadas con láminas á dos tintas. Cada entrega costará, franca de porte, cinco cuartos. Se suscribe en la redaccion de este periódico, donde hay una entrega de muestra.

PARA ALQUILAR. Bañadores de hoja de lata recién pintados, con sus asientos de madera y calentador si se quiere, en la hojalateria que hay en la plaza de la Juderia.

VENTA Y ARRENDAMIENTO. Se venden á plazos las fincas siguientes. Un olivar con 5 fanegas de tierra, 84 olivos y á gunos chaparros, en la sierra de este término al pago de Casas blancas. Una casa núm. 57 antiguo y 142 moderno, en la calle de S. Fernando. Otra núm. 2 antiguo y 66 moderno, calle ancha de las Costanillas. Otra núm. 5 antiguo y 1 moderno calle del Lustre en el campo de la Verdad. Otra núm. 23 antiguo, y 9 moderno, calleja de S. Eloy ó de la Fuensanta á espaldas de la calle de la Palma, parroquia de S. Pedro. Esta última casa se arrienda desde el dia, y en la misma casa se arrienda un granero. Tambien se arrienda desde el dia la casa núm. 46 moderno calle de Carneceras. Para la venta ó arrendamiento de cualquiera de dichas fincas se pasará á la casa núm. 21 antiguo y 57 moderno calle de Almonas, donde vive su dueño. 10-8

ARRENDAMIENTO. Para desde primero de Enero de 1861 se arrienda el Cortijo del Origuero bajo, conocido tambien por la Boñga, lindante con los del Carrascal, y el Alamillo. En la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores se dira su renta y condiciones.

JARABE LAROZE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINERVIOSO.

APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS.

La voga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antinervioso se explica por los buenos resultados autenticos que no casa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos. Las esperiencias consecutivas que han sido verificadas bajo todas las latitudes, sea por el canónigo Clavel de Saint Geniez doctor en medicina y naturalista, por el doctor Dupuy, por el doctor baron Le Clerc, en Paris y su distrito, sea por el doctor Boulogne Padre, médico de las cárceles y de las epidemias, en los departamentos, sea por el doctor de Savenières, laureado de la facultad de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico en jefe de los ejércitos y hospitales de Varsovia igualmente en los departamentos, pero especialmente en Polonia, Rusia y España, atestiguan que, de todos los medios propuestos para curar las afecciones nerviosas, ese Jarabe es el único que haya cumplido mas de lo que habia prometido. La accion antiespasmódica del jarabe Laroze es un hecho evidente y conocido de todo el cuerpo médico europeo que lo emplea con el mejor éxito. Citaré tan solo, en cuanto á Paris, algunos nombres sea de profesores en la facultad, sea de miembros de la Academia de medicina, sea de médicos en jefe de los hospitales, ó sea en fin de los prácticos de mayor reputacion. Los Señores Andral padre y Andral hijo, Auvity, Blanc, Bouillaud, Beaudé, Blache, Berton, Bertrand, Bonassies, Cazaux, Cazalis, el abad Clavel de Saint-Geniez, canónigo, naturalista, doctor en medicina de la facultad de Paris, autor del médico del cuerpo y del alma, Clet, Cornac, Chomel, Coqueret, Carrier, Campardon, Cruveilhier, Denis, Desavenières, laureado de la facultad de medicina de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico de los ejércitos polacos, antiguo médico en jefe de los ejércitos y de los hospitales de Varsovia, etc., etc., Desmares, Dorosko, Dreyfus, Duchesne, Duparc, Ducos, Ducros de Sixt, Double, Dubouchet, Dupuy, Debout, Dufresnois, Flandin, Fodéré, Fouquier, Gauthier, Goupil, Guersent padre, Guersent hijo, Hatin, Jorret, Kaufman, Korabiewiez, Lebreton, Lefranc, Leguay, Lustreman, Le Coite, Marchand, Marjolín padre, Marjolín hijo, Mailly, Mathieu, Mongeal, Monod, Numa, Noel, Scipion Pinel, Pasquier, Portalés, Permentier, Perry, Pouget, Régnaud, Roumieu, Rousignol, Rousseau, Raymond, Raymond Barrier, Rostan, Philippe Ricard, Schmith, Stable, Supplisson, Taillefer, Vallerand Lafosse, Valleix, Vigny y Vignolo. Resulta de las observaciones de dichos Señores que han sido publicadas: 1º Que el jarabe Laroze es el específico mas seguro para curar ese mal estar indefinido de que tantos se ven aquejados, precursor, de afecciones mas graves, y que él hace casi siempre ahorar regularizando las funciones del organismo. Es, ademas, eficaz en extremo para combatir las palpitaciones de corazon, las hepatitis crónicas con obstruccion del hígado, la tircia, las calculos lentas nerviosas con extenuacion y debilidad general, los estreñimientos obstinados, las mialias digestiones, la falta de apetito, la hipocondria complicada de gastritis, la gastritis aguda y crónica, la histeritis, los ahilos de estómago, los dolores y calambres que se padecen en el mismo, las afecciones del estómago igualmente, los ardores, la irritacion del dicho órgano, los desfalecimientos, el mal de corazon, los cólicos, los vómitos nerviosos, las enfermedades de nervios viscerales, las convalecencias largas, la languidez, el deterioro y debilidad del sistema nervioso, la extenuacion, la hipocondria, la síncope y la melancolia. 2º Que la propiedad curativa del jarabe Laroze no sufre modificacion alguna á causa de la edad, pues el mismo efecto produce en los niños que en los adultos y en los viejos; 3º Que lo mismo puede decirse en cuanto al sexo, pues tan buenos resultados experimentan las mujeres como los hombres; 4º Que los climas no modifican en nada, tampoco sus propiedades curativas, pues su accion es la misma en los climas cálidos, frios ó templados como lo atestiguan las observaciones hechas en Madrid, San Petersburgo, Marsella y Paris. Esos excelentes y constantes resultados son los que han escitado la codicia de los falsificadores que han vendido bajo mi nombre y firma sus malos productos que nunca curan y que aun á veces son peligrosos. Para detener ese engaño he tenido que modificar mis marcas de fabrica; así que cada frasco de mi jarabe está envuelto exteriormente con una banda amarilla con aguas encarnadas, en un lado de las cuales se lee impreso J. P. Laroze y en el otro las iniciales J. P. L. en letras mayúsculas, y ademas la firma sobre la cual se halla aplicado siempre el timbre del Gobierno frances que es necesario tener cuidado de exigir. Para las compras por mayor dirigirse en Paris á la casa de J. P. Laroze, químico farmacéutico de la escuela especial de Paris, calle de la Fontaine-Molière, nº 39 bis, y en España á cualquier farmacéutico, especialmente al Sr. Simon, en Madrid, á Tomas Prado, farmacia del globo y á Ramon Cuyas, negociante en Barcelona, como igualmente á Espinosa farmacéutico en Sevilla.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm 13, á los Sres. Tacouet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion. Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

LA DISTINGUIDA. Agencia general de negocios.

D. Francisco Rino y Lopez, en Badajoz, ofrece á V. su acreditada casa, la cual se encarga de cuantos negocios se le confien en la provincia y fuera de ella. Cuenta con correspondias al efecto en las capitales de España, Ultramar y el Estrangero. Recibe comision para comprar y vender frutos del pais, como lanas, cereales etc. etc. Admite en comision para su venta, libros, objetos de escritorio, perfumeria y efectos de todas clases. Creo oportuno advertir que para en el caso de encomendarme administraciones u otros encargos en que se requieran ó deseen fianzas, puedo darlas á satisfaccion de los interesados. 6-4

LA ESPAÑA MEDICA,

iberia médica y crónica de los hospitales. Periódico oficial de la hospitalidad domociliar y provincial de Madrid, de las academias médico-quirúrgicas matritense y quirúrgica cesarringuitana, del cuerpo médico forense y de la sociedad de profesores de ciencias médicas.

Enciclopedia de ciencias médicas Tanto a periódico como á esta obra, notable por muchos conceptos y justamente estimada por la clase médica, se suscribe en la botica de la Cuesta de Luján. 5-2

PERDIDA. En la noche del 12 al 13 desaparecieron del huerto que hay al lado de la hermita de S. Sebastian, dos becerros, uno colorado y otro negro cenizoso, ambas de una misma talla. La persona que sepa su paradero, se servirá avisar á dicho huerto. 5-2

ARRENDAMIENTO.

Se alquila desde el dia la casa núm. 68, que hace testero en la plazuela de la Pescaderia, de esta ciudad, que se halla acristalada y tiene agua y todas las comodidades necesarias. La persona que la necesite, podrá avistarse con su dueño que vive en la calle de Jesus Maria núm. 5. 3-2

REALIZACION. En el

almacen de la plaza del Espiritu-Santo, plazuela de Azonatas, se venden á precios convencionales, la madera de castaño y de Flandes de todas dimensiones que hay existente. 4-2

VENTA. Cajas y atahudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

VENTA. En el despacho

de este periódico calle de S. Fernando número 54 y en el taller de encuadernacion de don Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs., tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones in Missa pro muliere pray-nante á seis cuartos: todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada. En otra hoja pequeña se dá gratis una encomienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

GRAN CUADRO SINOP-

TICO, para facilitar el estudio del Código penal de España. Se encuentra á diez reales en el despacho de este periódico calle de S. Fernando núm. 54.

LANA. Nueva remesa de

lana basta lavada, para colchones. Se ha recibido para la venta en comision, en la calle Mar-moi de Bañuelos, esquina á S. Miguel, á los precios siguientes: Blanca de ahinos. 100 rs. arb. Id. de vellon. 120

DINERO. En la agencia

general de negocios de los señores Reyes y Azpitarte hay dinero sobre fincas, con el máximo interés de 6 por 100 anual. 4-1